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Вниманию 
избирателей  

Приём граждан по вопросам  
к  депутату Тюменской областной 
думы Владимиру Ильичу Ульяно-
ву состоится 15 февраля 2024 года 
в здании районной администра-
ции. Начало в 12 час. 30 мин. Воз-
можна дистанционная форма об-
ращения в указанное время по тел. 
8-912-397-49-05.

Приём проведёт помощник депу-
тата Тюменской областной думы Ан-
дрей Анатольевич Горбунов.

Соб. инф.

Вместе с главой муниципали-
тета Татьяной Богдановой депу-
тат Владимир Ульянов поздра-
вил с 95-летним юбилеем Генна-
дия Гурьяновича Барнёва из де-
ревни Песчаное, участвовавше-
го в 50-х годах в боевых действи-
ях  в Северной Корее. Гости поже-
лали ветерану доброго здоровья и 
долголетия. 

Далее в большом зале админи-
страции Казанского муниципально-
го района состоялась встреча де-
путата с заместителем главы Ка-
занского района Алексеем Санни-
ковым, председателем районной 
думы Ольгой Собяниной, депутата-
ми районной думы, руководителя-
ми отделов администрации муни-
ципалитета, главами сельских по-
селений. Владимир Ульянов под-
робно остановился на основных 
направлениях, которые были изло-
жены в послании губернатора Тю-
менской области Александра Моо-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Рабочий визит депутата
В 2024 году это первая рабочая поездка в Казанский район депутата 

Тюменской областной думы Владимира Ульянова

ра Тюменской областной думе. До-
кладчик процитировал главу реги-
она, который отметил три основ-
ных важнейших момента развития 
области: «Во-первых, региональ-
ная экономика крепка, динамич-
на и диверсифицирована. С каж-
дым годом всё яснее обрисовы-
вается её инновационный харак-
тер. Во-вторых,  достигнут высокий 
уровень качества и комфорта на-
шей жизни. Разумеется, до совер-
шенства ещё далеко. Но уже сей-
час Тюменская область – одно из 
лучших мест в стране. В-третьих, у 
нас сложилось сплочённое, соли-
дарное сообщество, с богатой об-
щественной и гражданской культу-
рой, пропитанное духом единства 
и родства. Как и положено в хоро-
шей семье…».

Также Владимир Ульянов оста-
новился на достижениях Тюмен-
ской области: рост численности 
населения, возведение индивиду-

ального жилья, комплексное раз-
витие территорий, увеличение ва-
лового регионального продукта. 
Тюменская область продолжает 
активно сотрудничать с Югрой и 
Ямалом, а фундаментом отноше-
ний стала программа «Сотрудни-
чество». 

Затем депутат рассказал о 
том, каким будет бюджет на бли-
жайшие годы. Доходная часть 
бюджета в 2024 году прогнозиру-
ется в размере 246,4 миллиар-
да рублей, в 2025 – 250,6 милли-
арда рублей, в 2026 году – 249,7 
миллиарда рублей.  Расходы – до 
290 миллиардов рублей в 2024 
году, 286,7 миллиарда рублей – в 
2025 году, 285,3 миллиарда ру-
блей – в 2026. 

Сохраняется социальная на-
правленность бюджета. Владимир 
Ульянов отметил, что это весьма 
осторожные прогнозы по бюджету 
на будущее. По его словам, в лю-

бом случае суммы будут корректи-
роваться.

Говорил депутат о финансиро-
вании сельского хозяйства, обра-
зования, здравоохранения, соци-
альной сферы, дорожного строи-
тельства. Кроме того, для сравне-
ния он привёл данные по Ураль-
скому федеральному округу. В 
ЯНАО, к примеру, доходная часть 
бюджета составляет 342,6 мил-
лиарда рублей, в ХМАО – 339,8 
миллиарда рублей, Тюменской 
области (юг) – 246,4  миллиарда, 
Свердловской области – 420 мил-
лиардов рублей. 

В заключение Владимир Ильич 
отметил важность проведения дан-
ных встреч на районном уровне. 

– Обратная связь необходима, 
она помогает выявлять проблемы 
в сельских территориях и решать 
их, – сказал депутат. 

Тамара НОСКОВА
Фото автора

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Оказание 
помощи

Президент России Владимир 
Путин расширил полномочия фон-
да «Защитники Отечества», кото-
рый  может оказать помощь ветера-
нам СВО и членам семей погибших 
бойцов. Она состоит в следующем: 
осуществление доплаты за техни-
ческие средства реабилитации, ко-
торые приобретают ветераны СВО 
по электронному сертификату Соц-
фонда; перечисление средств, по-
лученных от пожертвований, благо-
творительным организациям,  зани-
мающимся оказанием  помощи де-
мобилизованным бойцам и семьям 
погибших; проведение мониторинга 
удовлетворённости ветеранов и их 
семей полнотой и качеством пре-
доставляемых им мер социальной 
поддержки и услуг; осуществление 
международного сотрудничества по 
вопросам защиты прав бойцов СВО 
и их семей.

Найти список социальных коор-
динаторов филиала фонда «Защит-
ники Отечества» по Тюменской об-
ласти можно на официальном ка-
нале: https://t.me/gosfondsvotmnobl.

Подготовка к 
соревнованиям

Воспитанники детского оздоро-
вительно-образовательного центра 
«Берёзка», (команда «Ирбис»), го-
товятся принять участие в соревно-
ваниях на Кубок Тюменской области 
по спортивному туризму (дистанция 
пешеходная) на искусственном ре-
льефе. Соревнования посвящены 
памяти Героя Российской Федера-
ции Жумабая Раизова и проводят-
ся с целью популяризации и разви-
тия спортивного туризма в Тюмен-
ской области.

К участию в соревнованиях до-
пускаются сильнейшие спортсме-
ны юга Тюменской области. В фи-
нале будут соревноваться участ-
ники дистанций 2-го и 3-го классов:  
мужчины (22 года и старше), жен-
щины (22 года  и старше), юноши 
(14 – 15 лет), девушки (14 – 15 лет), 
прошедшие отборочные этапы с хо-
рошим результатом.

Первый этап соревнований 
пройдет в Успенском районе, вто-
рой – в Тобольске, третий – в Тю-
мени, четвертый – в Ишиме, а фи-
нал соревнований состоится 9 – 10 
марта в Казанском районе.

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА

Депутат Тюменской областной думы Владимир Ульянов и глава района Татьяна Богданова обсудили значимые вопросы 
с главами сельских поселений и руководителями отделов администрации



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             10 февраля 2024 г.

На территории Большечен-
черского сельского поселения 
насчитывается 219 подворий, 
из них 70 семей занимаются ве-
дением личных подсобных хо-
зяйств (ЛПХ), в которых со-
держится 315 голов крупно-
го рогатого скота, 503 – коз и 
овец, 44 лошади и 116 свиней. 
Молоко и мясо население сда-
ёт в сельскохозяйственные 
кооперативы.

Численность проживающих 
человек на территории Челю-
скинского сельского поселе-
ния на 1 января 2023 года – 495 
человек. 

Территория Большеченчер-
ского сельского поселения 

включает в себя четыре населённых 
пункта: Большую и Малую Ченчерь, 
Вознесенку и Новопокровку. Чис-
ленность населения – небольшая, 
люди в основном трудятся в соци-
альной сфере, агропромышленном 
комплексе, занимаются  ведени-
ем личного подсобного хозяйства. 
Глава Большеченчерского сельско-
го поселения Александр Кох пред-
ставил исчерпывающую информа-
цию о том, куда и как в прошлом 
году тратились бюджетные сред-
ства,  какие наказы жителей уда-
лось выполнить. 

По словам главы территории, 
большое внимание уделяется  бла-
гоустройству населённых пунктов,  
уличному освещению, воинскому 
учёту и другим социальным аспек-
там сельской жизни. 

Немало усилий пришлось на-
править на обеспечение мер пожар-
ной безопасности. 

– В настоящее время специали-
зированный пост перешёл под руко-
водство Тюменской противопожар-
ной службы, однако цели и задачи 
его остаются прежними, – отметил 
Александр Викторович. – Для борь-
бы с природными пожарами посе-
ление оснастили лесным плугом и 
дисковой бороной.

Селяне выслушали информа-
цию о работе районного коммуналь-
ного хозяйства, областной больни-
цы № 14 имени В.Н. Шанаурина, Но-
воселезнёвской школы и отдела по-
лиции по Казанскому району, зада-
ли волнующие их вопросы. В част-
ности, большеченчерцы спрашива-
ли, когда на территории будет про-
ведён газ.

– В первую очередь планирует-
ся увеличить объёмы потребления 
для действующих абонентов, за-

На дальних рубежах
Встречи главы муниципалитета Татьяны Богдановой с жителями Большеченчер-

ского и Челюскинского сельских поселений прошли 31 января.
тем подключить  кварталы индиви-
дуального жилого строительства, 
там, где выведены стояки. Осталь-
ные населённые пункты  газифици-
руют вторым этапом по программе 
газификации региона, рассчитанной 
до 2029 года. Газ будет в любом слу-
чае, – сказала Татьяна Богданова. 

 Сетовали жители села и на пе-
ребои с поставкой электроэнергии. 
По их словам, происходят частые 
отключения. Причиной тому, как вы-
яснилось, служат недостоверные 
данные о потребляемом домовла-
дениями электричестве.

– Технические условия про-
шлых лет не соответствуют запро-

сам реального времени, – объяс-
нила суть проблемы Татьяна Алек-
сандровна. – Сегодня в быту широ-
ко используется различная техника 
и отопительные приборы, потребля-
ющие большое количество электро-
энергии. А поставка электричества 
идёт по устаревшим запрашивае-
мым данным. Их необходимо  кор-
ректировать, и тогда проблемы мо-
гут быть решены.  

Задавали вопросы по тепло- и 
водоснабжению, дорожному стро-
ительству, благоустройству села. 
Представители власти дали исчер-
пывающие ответы, назвали приори-
тетные направления, которым бу-
дет уделяться особое внимание в 
2024 году.

– Планируем отремонтировать 
памятники в Большой Ченчери, Че-
люскинцах и Грачах, –  поделилась 
планами на будущее глава муни-
ципалитета, – По-прежнему будем 
уделять большое внимание благо-
устройству, здравоохранению, об-
разованию и развитию личных под-

собных хозяйств. Кстати, в этом году 
вводятся в оборот электронные по-
хозяйственные книги. Это означа-
ет, чтобы подтвердить статус граж-
данина, имеющего личное подсоб-
ное хозяйство, необходимо занести 
в реестр документы, удостоверяю-
щие право собственности на землю 
или договор долгосрочной аренды. 
Только тогда можно получать до-
кументы, необходимые для реали-
зации произведённой продукции и 
освобождаться от налога на доход.   

 Встреча с главой района Татья-
ной Богдановой прошла на терри-
тории Челюскинского сельского по-

селения в тот же день. Проблемы 
и чаяния жителей самых отдалён-
ных в районе населённых пунктов 
схожи с остальными сёлами и де-
ревнями. Людей интересует каче-
ство услуг, предоставляемых  ком-
мунальным хозяйством, а также в 

области здравоохранения, обра-
зования, культуры, охраны обще-
ственного правопорядка. 

Селяне положительно отзыва-
ются о работниках, обслуживающих 
территориальную социальную сфе-
ру,  и  надеются, что качество жиз-
ни будет улучшаться.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

Олег Павлович Тупиков зачи-
тал доклад об итогах рабо-

ты за 2023 год. 
В Огнёвском сельском поселе-

нии проживает 1052 человека. За 
прошедший год умерло трое, роди-
лось столько же. За истекший пе-
риод в администрацию обратился  
491 гражданин по вопросам,  ка-
сающимся благоустройства, выда-
чи справок и так далее. Селянам 
сообщили о том, что с января те-
кущего года похозяйственная кни-
га, учитывающая количество сель-
ского населения и наличие у него 
имущества, ведётся в электронном 
виде, и напомнили о  необходимо-
сти представления  документов, 
подтверждающих право собствен-
ности граждан на недвижимость и 
земельные участки.

В Огнёвской школе обучает-
ся 136 человек. Ожидается, что в 
первый класс в этом году пойдёт 
семь учеников. Образовательное 
учреждение испытывает  нехват-
ку учителей  химии, географии, 
математики. 

На указанной территории име-
ется 385 домовладений. Жители 
содержат на подворьях крупный 
рогатый скот, птицу. Поголовье 
скота в последние годы в целом 
снижается. В 2023 году в селе Ог-
нёво выявлена  одна особь круп-
ного рогатого скота с заболевани-
ем лейкоза.   

Вопрос исполнения бюджета – 
один из основных в работе адми-
нистрации. По словам Олега Пав-
ловича, доходная часть  исполне-
на в 2023 году на 109,2 %, расхо-
дная – на 98,2%. Использование  
денежных средств в меньшем ко-
личестве стало возможным за счёт 
экономии  топлива для бензокос и  
приобретения  энергосберегающих 
ламп уличного освещения.  

В прошлом году в рамках ре-
ализации инициативного проек-
та «История – душа деревни» 
на средства гранта в Песчанов-
ской библиотеке-клубе произ-
ведён ремонт, рядом  обустрое-
но место для  отдыха и установ-
лен фонтан. 

Обсудили насущные вопросы 

За счёт средств районной ад-
министрации в центре села проло-
жен тротуар по ул. Новой. В Огнё-
во, Песчаном, Шагалово установили 
26 мусорных контейнеров. В рамках 
проекта по озеленению населённых 
пунктов высажено 52 хвойных дере-
ва породы сосна.

Особое внимание  уделяется 
обеспечению  пожарной безопас-
ности.  Сотрудники МЧС вместе с 
представителями администрации 
поселения проводили среди жи-
телей разъяснительную и профи-
лактическую работу. В 2023 году к  
административной ответственно-
сти привлечены тринадцать граж-
дан  района, в их числе один чело-
век, проживающий на территории 
Огнёвского сельского поселения. 
На него наложен штраф  в раз-
мере пяти тысяч рублей. В этом 
году проверки будут продолжены, 
штрафы за нарушение  правил по-

жарной безопасности значитель-
но увеличены. 

Глава поселения напомнил се-
лянам, что с приходом весны необ-
ходимо  привести в порядок придо-
мовые территории, очистить их от 
сухой сорной растительности, ко-
торая может способствовать воз-
горанию.  

В рамках первоочередных про-
тивопожарных мероприятий в Ог-
нёвском сельском поселении обнов-
лены и вновь созданы минерализо-
ванные полосы общей протяжённо-
стью 13,1 км, произведены  ремонт 
и ревизия пожарных гидрантов, соз-
даны патрульные группы из числа 
наиболее подготовленных и ответ-
ственных жителей.   

Прибывшие на встречу руково-
дители других служб и ведомств 
также выступили перед населени-
ем. Главврач областной больницы 
№ 14 Дмитрий Суворов рассказал 

о проблемах и перспективах  меди-
цины в районе, нехватке кадров в 
здравоохранении. 

В 2023 году в рамках реализа-
ции федерального проекта «Модер-
низация первичного звена здраво-
охранения» в казанской больнице  
установили компьютерный томо-
граф, позволяющий проводить ис-
следования головного мозга, позво-
ночника, органов грудной и брюш-
ной полости, костно-суставной и 
сердечно-сосудистой систем. Вра-
чи теперь могут выявлять заболе-
вания на ранних стадиях. Описа-
ние диагностического обследова-
ния специалисты из Тюмени дела-
ют в течение суток.

В рамках программы модерни-
зации здравоохранения в област-
ной больнице планируют до 2030 
года провести капитальный ре-
монт в детском, хирургическом, 
терапевтическом, приёмном отде-

лениях. В этом году обновят обо-
рудование стоматологических ка-
бинетов, в том числе в Ильинской 
участковой больнице. 

 Весной в автомобильный парк 
медучреждения поступят 9 единиц 
санитарного транспорта. Пять из 
них останутся в селе Казанском, 
четыре отправятся в Сладковский 
район. 

На территории Огнёвского сель-
ского поселения в настоящее время 
функционируют три ФАПа, по одно-
му в каждом населённом пункте. 
Жителей Огнёво и Шагалово обслу-
живают специалисты  других фель-
дшерских пунктов в связи  с тем, что 
основной медработник  находится  в 
декретном отпуске. 

Индивидуальные вопросы   
граждане обсудили с главным вра-
чом после окончания официаль-
ной встречи. 

По сообщению участкового 
уполномоченного Евгения Лёвкина, 
на территории Огнёвского сельско-
го поселения за 2023 год соверше-
но 11 преступлений. 

Защитник правопорядка при-
звал граждан остерегаться мошен-
ников, быть бдительными и не от-
вечать на звонки с незнакомых те-
лефонных номеров. Кроме того, он  
напомнил, что ведётся борьба с 
продажей алкоголя на дому.

Селяне говорили о наболев-
ших проблемах и просили оказать 
содействие в ремонте спортивной 
площадки на территории сельско-
го клуба, уделить особое внимание 
безопасности перевозок пассажи-
ров в общественном транспорте, 
по возможности организовать пар-
ковку у ФАПа. Другие вопросы  ка-
сались очистки дорог от снега, бро-
дячего скота и установки мусорных 
контейнеров. Глава района Татьяна 
Богданова пообещала, что все об-
ращения будут взяты на контроль 
для дальнейшего решения.

Надежда НИКИТИНА
Фото автора

Глава района Татьяна Богданова  встретилась с жителями Огнёвского сельского поселе-
ния. Вместе с ней выслушали вопросы граждан глава поселения Олег Тупиков, главный врач 
областной больницы № 14 имени В.Н. Шанаурина (с. Казанское) Дмитрий Суворов, участко-
вый уполномоченный Евгений Лёвкин.

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ.  ЛЮДИ

Людей, прежде всего, интересует качество услуг, 
комфорт в быту, развитие сельской инфраструктуры

Встреча с главой района 
даёт возможность задать 

интересующий вопрос лично

Глава района и руководители организаций ответили 
на все вопросы селян

Огнёвцы высказали свои 
пожелания и претензии
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Традиция проведения дружеско-
го турнира в начале февраля ведёт-
ся, начиная с 2001 года по инициа-
тиве педколлектива школы, ветера-
нов спорта и преподавателя физ-
культуры Ивана Максимовича Попо-
ва, у которого учился  Коля Сухарев. 

Перед началом игры состоялась 
торжественная линейка. 

С глубоким уважением к памя-
ти героя-земляка выступили Нико-
лай Жолудев, глава сельского посе-
ления, Александр Коротченко, ди-
ректор спортивной школы Казан-
ского района имени Героя России 
Жумабая Раизова, Наталья Мазу-
рова, заведующая Афонькинской  
школой, Михаил Шевелёв,  воин-
интернационалист, представитель 
Казанского районного отделения 
Всероссийской общественной ор-
ганизации ветеранов «Боевое Брат-
ство», Александр Ламбин, ветеран 

СЫНЫ ОТЕЧЕСТВА

Турнир в честь земляка
Ежегодный турнир по волейболу среди мужских команд памяти Николая Сухарева, по-

гибшего в Чечне при исполнении воинского долга состоялся в селе Афонькино 3 февраля. 
спорта, Николай Каукин, главный су-
дья соревнований. 

После официальной части на-
чалась волейбольная игра, которая 
прошла в упорной борьбе. 

В  соревнованиях приняли уча-
стие четыре команды: из села 
Афонькино, посёлка Новоселезнёво 
и две из села Казанского: молодёж-
ная и коллектива районных электри-
ческих сетей (РЭС).   

Открыть XXIV волейбольный 
турнир и сделать первую подачу 
предоставили право ветерану спор-
та Валерию Полукееву, неоднократ-
ному участнику и призёру  районных 
и областных соревнований, имею-
щему 2-й взрослый разряд по во-
лейболу.

– Я преподавал уроки физкуль-
туры в Афонькинской школе и  знал 
Колю с раннего возраста. Он был 
серьёзным отзывчивым юношей, 

любил спорт, всегда принимал уча-
стие в спортивных мероприятиях, 
– поделился воспоминаниями Вале-
рий Юрьевич. – Сегодняшний турнир 
показывает, что Николая Сухарева на 
его родной земле помнят и гордятся 
им. В соревнованиях участвуют не 
только  ветераны спорта, но и  моло-
дёжь. И это здорово!

Александр Полукеев – студент 
многопрофильного техникума (отде-
ление в с. Казанском) не понаслышке 
знает о турнире Сухарева и с гордо-
стью принимает в нём участие.

– Николай  так же, как и мы, лю-
бил жизнь, спорт, играл за честь шко-
лы, района, мечтал связать  жизнь с 
воспитанием детей, научить их быть 
сильными, честными, смелыми, – го-
ворит Александр. – Сегодняшние со-
ревнования проходят в его честь. 
Игра  интересная и напряжённая. Со-
перники  сильные.

В течение дня на игровой пло-
щадке можно было наблюдать ак-
тивную и бескомпромиссную игру 
– все стремились к победе. Коман-
ды не уступали друг другу ни в ма-
стерстве, ни в упорстве. 

В перерывах между матчами 
организаторы турнира приготови-
ли для игроков горячий чай с бутер-
бродами, печеньем и конфетами. 

В итоге места распределились 
следующим образом. Первое ме-
сто заняли хозяева площадки, вто-
рыми стали игроки Казанского РЭС,  
третьими – волейболисты из посёл-
ка Новоселезнёво. Победители  на-
граждены грамотами и медалями. 
Организаторы турнира благодарят 
всех, кто принял участие в проведе-
нии мероприятия. Отдельное спаси-
бо предпринимателям Карине Яцен-
ко и Татьяне Ивановой за спонсор-
скую поддержку. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Биотехния – раздел охотоведения. Его основная задача – раз-
работка комплекса мероприятий по охране и увеличению числен-
ности животных в природных условиях, а также улучшению их 
продуктивных качеств.

Настоящий тест на выживание 
устроила природа диким животным в 
охотничьем сезоне 2023 – 2024 года. 
Обилие осадков и перепады темпе-
ратур ограничили копытных в еде и 
передвижении в их среде обитания. 
Вот для таких внештатных ситуаций 
актуален на сегодняшний день ком-
плекс биотехнических мероприятий, 
направленный на сохранение охот-
ничьих ресурсов, разработанный Го-
сохотдепартаментом Тюменской об-
ласти несколько лет назад. 

– Принять участие в биотех-
нии в этом году  изъявили желание 
50 человек, – рассказал заведую-
щий Казанским сектором государ-
ственного надзора, контроля Го-

НАЕДИНЕ С ПРИРОДОЙ

Время помогать 
Охотники Казанского района в период 

глубокоснежья активно подключились к 
проведению биотехнических мероприятий 

сохотдепартамента Тюменской об-
ласти Андрей Симонов, – в основ-
ном, это неравнодушные и деятель-
ные люди или граждане  с наличи-
ем техники и большим желанием по-
мочь природе.

По словам сотрудников охотнад-
зора, казанские охотники заготови-
ли 30000 кормовых веников из берё-
зы, осины и тальника, из них свыше 
половины уже выложили к местам 
скопления животных. Рацион охот-
ничьих видов фауны дополнен се-
ном, его разложили 200 центнеров. 
Изготовлено и обустроено 200 со-
лонцов, которые регулярно попол-
няются солью, чтобы стабилизиро-

вать водно-солевой баланс в орга-
низме диких зверей. Для того,чтобы 
они благополучно смогли добраться 
до мест кормёжки, в этом году осо-
бо популярен такой вид мероприя-
тий, как прокладка к «лесным сто-
ловым» дорог и троп. Их расчищено 
и натоптано более 130 километров. 

– В природе всё закономерно и 
всему своё время, – считает Андрей 
Александрович. – Есть период для 
охоты, а есть и моменты, когда не-
обходимо помочь животным, нахо-
дящимся в бедственном положении. 

По опыту работников Госохот-
департамента, от глубокого снега и 
наста особенно страдает сибирская 
косуля. В поисках подножного кор-

ма она режет ноги о ледяную кор-
ку, тем самым, ранится, выбивает-
ся из сил, истощается и, как след-
ствие, – гибнет.      

Люди стали свидетелями наше-
ствия диких коз к населённым пун-
ктам, частным домовладениям, се-
новалам и посадкам плодовых де-
ревьев. Не от хорошей жизни косули 
вторглись в сельскую инфраструк-
туру. Они негласно просят челове-
ка о помощи, рассчитывая на пони-
мание и поддержку.

Такой сигнал ��� правиль-��� правиль- правиль-
но расценили охотники Больше-
ярковского сельского поселения и 
под руководством  инициативного 

и деятельного сельчанина Алек-
сандра Родькина оперативно от-
кликнулись на зов природы. Муж-
чины организовали выкладку сена 
и соли, развесили на жерди, заго-
товленные летом веники, расчисти-
ли «Кировцем» дорогу по угодьям 
и кормовым местам, где с осени 
бьётся косуля. 

– Биотехнией мы уже занимаем-
ся 8 лет, задолго до того, как меро-
приятия утвердили на официаль-
ном уровне, – сообщил Александр 
Родькин. – Начинали с сена, потом 
стали заготавливать веники, сей-
час тракторами и  снегоходами чи-
стим дороги,  прокладываем тропы. 
Прежде всего, члены инициативной 
группы солидарны в том, что живот-
ным в трудное время надо помо-
гать, а уже потом должен срабаты-
вать инстинкт охотника. 

По словам лесных волонтёров 
на подконтрольной территории обу-
строено четыре подкормочных пло-

щадки, где развешаны веники, вы-
ложена соль и сено. Свежую про-
визию волонтёры подвозят туда ре-
гулярно, по мере поедания её жи-
вотными. 

– Люди к природе не равнодуш-
ны, – отмечает Александр Михайло-
вич. – Глаз радуется, когда идёшь 
или едешь по лугу, а тебе встреча-
ются дикие птицы и звери. Богатство 
края  досталось нам от наших пред-
ков, и мы обязаны его сохранить, 
а по возможности –  приумножить. 

Подобные  биотехнические ме-
роприятия проводятся по всей тер-
ритории Казанского района в обще-
доступных местах и в закреплённых 
охотничьих угодьях. Главная цель 
лесной кампании этого года – отве-
дение диких животных от населён-
ных пунктов и автомобильных до-
рог, сохранение популяций охотни-
чьих ресурсов.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

ВОЗЬМИТЕ НА ЗАМЕТКУ

Как бороться 
с зависимостью 

от телефона
 
Дети во многом копируют по-

ведение родителей и принима-
ют за норму то, что принято де-
лать в семье. Лучший способ при-
вить ребёнку полезные привычки 
– показать собственный пример. 
А вы когда-нибудь слышали о но-
мофобии? Это – зависимость от 
мобильного телефона и некон-
тролируемый страх остаться без 
него даже ненадолго.

ПРИЗНАКИ 
ЗАВИСИМОСТИ 
ОТ СМАРТФОНА

Выявить  привычку не так про-
сто, как кажется. Каждый из нас до-
статочно времени проводит в со-
циальных сетях и мессенджерах, 
что считается нормой в наше вре-
мя. Тем не менее, есть несколько 
признаков, на которые стоит обра-
тить внимание:

– человек не отрывается от 
смартфона даже на отдыхе, при 
походе в магазин или отдыхая в 
ванной;

– бесконечная проверка со-
циальных сетей, почты и звонков  
даже на важной встрече, при про-
смотре фильма или во время спек-
такля в театре;

– появляются звуковые гал-
люцинации, напоминающие сиг-
нал оповещения о звонке или со-
общении;

– человек отказывается от ре-
ального общения и физической ак-
тивности;

– возникают панические атаки, 
дезориентация и агрессия, когда 
смартфона нет под рукой, иногда 
это доходит до полной потери са-
моконтроля.

 ПОСЛЕДСТВИЯ 
НОМОФОБИИ

Люди, которые не могут ото-
рваться от гаджета, часто страда-
ют от чувства одиночества, низ-
кой самооценки и неуверенности 
в себе. Это происходит, потому 
что они предпочитают общение 
в соцсетях встречам в реальной 
жизни и попросту не адаптирова-
ны к её условиям.

Также ухудшается их физи-
ческое здоровье: нарушаются 
зрение, сон, возникает головная 
боль, тяжесть в шее и плечах. За-
висимые от мобильных устройств 
люди быстрее утомляются от 
обычных действий.

– попробуйте найти альтер-
нативы смартфону там, где это 
возможно. Например, перейти 
на бумажные книги, купить на-
ручные часы вместо часов на 
экране;

– отключайте телефон во вре-
мя отдыха, а чтобы не было скуч-
но найдите себе увлечение: спорт, 
рисование, уборка дома и обыч-
ная прогулка;

– откладывайте телефон по-
дальше от кровати, ведь тогда, что-
бы проверить уведомления, при-
дётся совершить дополнительное 
усилие – встать с кровати;

– отключите ненужные уведом-
ления, оставляйте включенными 
лишь действительно важные: от 
семьи, коллег и друзей;

– установите лимит времени 
на телефон. Например, выделяй-
те по часу в день на обновление 
соцсетей.

  Если вы заметили у себя или 
своего близкого признаки номо-
фобии, но ни один из перечислен-
ных методов не помог, обратитесь 
за помощью к психологу или пси-
хотерапевту.

Пресс-служба департамента 
здравоохранения 

За мужество, проявленное в 
ходе боевой операции в Чечне 

Николай Сухарев награждён 
орденом Мужества 

(посмертно)

Участники волейбольной встречи

Выходные дни актив Большеярковских охотников 
провёл с пользой для дела
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Ответы на кроссворд, 
опубликованный в № 10 

от 3 февраля

ХОККЕИСТЫ В БОРЬБЕ 
ЗА ВЫХОД В ФИНАЛ  

В субботу, 3 февраля, коман-
да «Феникс» из Казанского района 
принимала на своей территории  
хоккейный клуб «Абатск». Встреча 
прошла с явным преимуществом 
наших спортсменов, игра закон-
чилась со счётом 8:0. Самым ре-
зультативным форвардом «Феник-
са» стал Максим Пируев. Он пораз-
ил ворота соперника четыре раза. 
Дубль оформил его партнёр по ко-
манде Артём Логинов, по одному 
разу отличились Виктор Шангин и 
Андрей Гиршфельд. 

Казанская  хоккейная дружина в 
настоящее время возглавляет тур-
нирную таблицу дивизиона «Юг», 
но впереди у неё два важных и от-
ветственных матча. Один состоит-
ся 10 февраля на выездной встре-
че  с командой «Темп» из Сладков-
ского района, другой – 17 февраля 
на собственной площадке с соро-
кинской «Сибирью».

ИЗ ПОКОЛЕНИЯ 
В ПОКОЛЕНИЕ 

Как правило, в первую суббо-
ту февраля в учебных заведени-
ях проводятся встречи выпускни-
ков. В спортивной школе Казанско-
го района имени Героя России Жу-
мабая Раизова тоже есть давняя 

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

В борьбе за награды 
добрая традиция проводить в тот 
же день мини-футбольный «Турнир 
поколений». Выпускники отделения 
«Футбол» встречаются с товари-
щами по команде и  наставниками-
тренерами, и это становится  для 
них  настоящим праздником. 

 Заявку на участие в турнире 
подали четыре команды: «Вете-
раны», «Феникс 1992 – 1999 гг.», 
«Феникс 2000 – 2004 гг.» и «Феникс 
2008 – 2010 гг.». Поединки прошли 
в атмосфере здорового спортивно-
го соперничества, взаимовыручки, 
честной и красивой игры. По ито-
гам соревнований третье место за-
няла команда «Феникс 2008 – 2010 
гг.», второе – у сборной «Ветера-
нов», первыми стали футболисты 
«Феникс 1992 – 1999 гг.». Опреде-
лены сильнейшие футболисты  в  
их игровых амплуа: лучший вра- лучший вра-учший вра-
тарь – Иван Калмыков, лучший за-
щитник – Денис Ваховский, луч-
ший нападающий – Илья Сысо-
ев, лучший игрок – Роман Мурзин.  
При подведении итогов  награду по-
лучил Сергей Корниенко, признан-
ный  лучшим бомбардиром Чемпи-
оната Тюменской области по фут-
болу в сезоне 2023 года.

ТРУДНОСТИ ПРЕОДОЛЕЕМ
На базе спортивной школы Ка-

занского района имени Героя Рос-

сии Жумабая Раизова 27 января 
состоялся районный зимний фе-
стиваль Всероссийского физкуль-
турно-спортивного комплекса 
ГТО среди взрослого населения. 
Участникам фестиваля предсто-
яло выполнить комплекс упраж-
нений, состоящий из пяти эта-
пов: прыжок в длину с места, сги-
бание и разгибание рук  в упо-
ре лёжа, подъём гири, подни-
мание туловища и подтягива-
ние на высокой перекладине 
у мужчин, низкой – у женщин.  
В результате прохождения всех 
испытаний в возрастной кате-
гории  20 – 29 лет у женщин 
в личном зачёте первое  ме-
сто заняла Анна Корниенко из 
Новоселезнёво,  второе – Али-
на Горлова из Пешнёво,  третье 
– Алёна Шишигина из Гагарья. 
У мужчин в этой же возрастной 
группе первым стал  Иван Овеч-
кин, вторым – Илья Овечкин и тре-
тьим – Александр Пахомов, все 
спортсмены из деревни Грачи.  
У женщин от 30 до 39 лет лидиро-
вала Татьяна Богданова из Ново-
селезнёво, второй вышла Тама-
ра Бересневич из Пешнёво, тре-
тьей  – Ольга Абатурова из Грачей. 
В мужском коллективе (30 – 39 лет) 
победу одержал Семён Бологов из 

Ильинки, второе место – у Сергея 
Корниенко из Новоселезнёво, тре-
тье – у  Артура Марченко из Огнёво. 
На возрастной ступени 40 – 49 лет 
среди женщин победу праздновали 
Оксана Жижелева из Гагарья (1-е 
место), Наталья Рыбина из Ильин-

ки (2-е место) и Жанна Горло-
ва из Новоселезнёво (3-е место). 
Среди мужчин в этой возрастной 
категории не было равных  Вла-
димиру Янченко из Новоселезнё-
во, Вячеславу Сахипу из Пешнёво 
и Владимиру Санникову из Огнё-
во. В общекомандном зачёте по-
беду одержала команда Новосе-
лезнёво, 2-е место – у спортме-
нов Пешнёвского сельского посе-
ления, 3-е – у Огнёвского. 

В БОЯХ ЗА МЕДАЛИ
В январе в Тюмени прошло пер-

венство Тюменской области по аб-
солютному реальному бою в сред-
ствах защиты (раздел без кимоно). 
Казанский район на турнире пред-
ставляли борцы клуба единоборств 
«Спарта». Из четырёх участников 
трое стали призёрами соревнова-
ний. Кирилл Дацкевич и Никита Бо-
рисов завоевали золотые награды, 
Матвей Лысов – бронзовую медаль.  
Кроме того, Кирилл и Никита по-
лучили возможность выступать за 
сборную Тюменской области на 
первенстве Уральского федераль-
ного округа.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото из архива 

Казанской спортшколы

Многие скептически относятся к 
профилактическим осмотрам, счи-
тают, что это лишняя трата време-
ни. Как показывает практика, это 
не так. Врачи областной больницы 
№ 14 (с. Казанское) в пример при-
водят  несколько случаев из меди-
цинской практики:

1. Молодая женщина 1986 года 
рождения обратилась в смотро-
вой кабинет поликлиники. Внима-
ние специалиста привлекло ново-
образование кожи на плече. Паци-
ентке предложили обследоваться и 
дали направление на консультацию 
в многопрофильном клиническом 
медицинском центре «Медицинский 
город». Гистологическое исследо-
вание подтвердило меланому кожи 
первой стадии. Злокачественное 
новообразование удалили.

2. При прохождении флюоро-
графии у мужчины в возрасте 50 
лет врачи-рентгенологи заподозри-
ли новообразование правого лёг-
кого. Для уточнения диагноза па-
циенту сделали компьютерную то-
мографию и  направили его в онко-
центр. После проведения гистоло-
гического исследования подтвер-
дилось наличие в организме зло-
качественной опухоли на первой 
стадии развития. Благодаря ран-

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

О важности диспансеризации
Раннее выявление онкологии возможно благодаря 

профилактическим осмотрам

нему  выявлению новообразова-
ние удалось удалить лапароскопи-
ческим методом. Химиотерапия не 
потребовалась. Мужчина наблюда-
ется в течение пяти лет, рецидивы 
не выявлены.

3. Без рецидивов живёт женщи-
на 45 лет, у которой при прохожде-

нии маммографии  заподозрили но-
вообразование правой молочной 
железы размером до 2 см. Своев-
ременное выявление и иссечение 
опухоли позволило сохранить па-
циентке молочную железу.

Врач-онколог областной боль-
ницы № 14 Евгения Овчинникова 
считает, что проведение профи-
лактических осмотров играет важ-
ную роль в поддержании здоровья. 
Они могут помочь в выявлении он-
кологических заболеваний на ран-
них стадиях, когда лечение более 
эффективно.

– Важно осознавать, что мно-
гие раковые заболевания не про-
являют симптомов на начальных 
этапах, поэтому рутинные меди-
цинские осмотры и скрининги мо-
гут способствовать своевременно-
му выявлению потенциальных про-
блем, – отмечает Евгения Алексан-
дровна. – Забота о собственном 
здоровье и регулярные проверки 
у врача – важные шаги для сохра-
нения непрерывного контроля над 
состоянием здоровья.

Ж. СТРИЖАК, 
пресс-секретарь областной 

больницы № 14
Фото 

предоставлено автором

Юниоры Казанского района вновь показали 
бойцовский характер

Получение наград за сдачу норм ГТО мотивирует население заниматься физкультурой и спортом

Врач-онколог 
Евгения Овчинникова 

поможет выявить 
опасное заболевание 

на ранней стадии

На вопросы краеведческого кроссворда, приуроченного к юбилею Тю-
менской области, правильно ответили в числе первых  жители села Ка-
занского: Людмила Владимировна Публичук с дочерью Верой и Надежда 
Михайловна Сиселятина. Проверьте и вы себя, насколько хорошо  знае-
те историю и географию района.


